
 

Acta no. 214/2011 

REUNION DEL CONSEJO GENERAL DE DELEGADOS DEL DIA 29 DE ABRIL DE 2011 

La reunión inicio a las 12:16 horas con el siguiente orden del día:   

1. Lista de asistencia  

2. Lectura y en su caso aprobación del acta de la sesión anterior 

3. Revisión contractual 2011  

4. Elección de delegados y subdelegados para el período 2011-2012 

5. Construcción del Nuevo Local Sindical  

6. Asuntos Generales  

 

1. Lista de asistencia  

Asistieron a la reunión las delegaciones: Agricultura, Arquitectura, Bellas Artes, 

Contabilidad, Derecho, DICTUS, DIFUS, DIPA, Economía, Enfermería, Física, 

Geología, Historia, Ingeniería Civil y Minas, Ingeniería Industrial, Ingeniería, 

Química, Lenguas Extranjeras,  Matemáticas, Polímeros y Materiales, Psicología y 

Ciencias de la Comunicación, Trabajo Social, Unidad Caborca, Unidad Caborca 

CEA, Unidad Caborca Ciencias Sociales, Unidad Caborca FMI, Unidad Navojoa 

CEA, Unidad Navojoa CQBA, Unidad Navojoa Ciencias Sociales, Unidad Navojoa 

FMI, Unidad Santa Ana, Unidad Cajeme 

 

No asistieron a la reunión las delegaciones: Ciencias Químico Biológicas, 

Deportes, Letras y Lingüística, Maestría en Administración, Sociología y 

Administración Pública, Unidad Nogales.  

 

2. Lectura y en su caso aprobación del acta de la sesión anterior  

Se solicitó a los miembros del CGD realizar observaciones  al acta  213 (14 de abril 

de 2011). No se presentaron modificaciones, por lo que se prosiguió a someter a 

votación la aprobación del acta no. 213:  

A favor: 20 votos;    En contra: 0 votos;   Abstenciones: 0 votos 

 

3. Revisión contractual 2011 

El Secretario General proporcionó la siguiente información respecto de la revisión 

contractual 2011:  

 

La comisión negociadora se reunió y elaboró los documentos que forman parte del 

convenio de la revisión contractual 2011:   

a. Convenio con las cláusulas acordadas en la revisión  

b. Anexo 1:  tabulador de sueldos vigente del 20 marzo 2011 al 19 de marzo de 

2012 

c. Anexo 2: Distribución de la bolsa de monto fijo  



d. Anexo 3: cláusulas del CCT que se modificaron en la revisión contractual  

e. Anexo 4: pliego de violaciones  

 

La administración modificó ocho cláusulas del convenio y realizó las siguientes 

observaciones:  

a. Fechas de entrega de los resultados del estudio actuarial y de inicio de 

funciones del consultorio dental en el módulo. La propuesta del STAUS es de 30 

días después de firmar el convenio. La administración establece que se realice 

antes de que  finalice el semestre 2011-1. 

b. Fondo para apoyo a pensionados: La Universidad responde que el monto se 

entregará por esta única ocasión. El STAUS solicita que el monto se entregue 

anualmente.   

c. La Universidad solicita quitar 3 cláusulas debido a que considera que no forman 

parte de la negociación: 

 Funciones de la comisión de derecho de autor.  

 Revisar los formatos de las programaciones.   

 Pago del instructor en el gimnasio STAUS.  

 

Finalmente el Secretario General explicó que en la segunda quincena de abril 

se pagará lo siguiente: 

 Aumento salarial del 1% en retabulación y el 3.9 en salario. 

 Retroactivo del 1% de nivelación salarial con el tabulador del 2010.  

 Aumento en la despensa. 

 Devolución del 50% del día de salario.  

Además se descontará: 

 La nueva tarifa de $250.00 quincenales del seguro de gastos médicos mayores  

 La aportación al ISSTESON por la parte del material didáctico.  

 

4. Elección de delegados y subdelegados para el período 2011-2012 

El Secretario del Interior, Luis Felipe Larios explicó detalladamente la propuesta de 

calendario para elección de delegado y subdelegado para el período 2011-2012 a 

realizarse en los meses de mayo y junio de 2011 (el documento se anexa a ésta 

acta)  

 

La maestra Lourdes Valenzuela realizó la propuesta de cambiar la fechas para la 

Unidad Navojoa y Unidad Cajeme:  jueves 12 de mayo publicación de la 

convocatoria, martes 17 de mayo fecha límite de registro de aspirantes, y miércoles 

18 de mayo fecha de votaciones.  

 

Una vez realizado el cambio se prosiguió a someter a votación el calendario 

para elección de delegados y subdelegados, período 2011-2012:  

A favor: 29 votos;   En contra: 0 votos;   Abstenciones: 0 votos 

 



Acto seguido, se leyó la propuesta de la comisión electoral para la elección de 

delegados y subdelegados período 2011-2012, solicitando a los miembros del CGD 

realizar propuestas de otros integrantes:  

José Magdaleno Alvarado: Ingeniería Industrial  

Faustino Morán Moreno: DIFUS 

Lucía Olivares Celis: Trabajo Social 

Diego Valdéz Zamudio: Agricultura y Ganadería 

Rafael Canett Romero: DIPA  

Martha Fernández Reynoso: Contabilidad  

Raúl Dennis Rivera: Economía  

Juan Castro Castro: Historia 

Dora Beatriz Laurean Martínez: Derecho 

José Fausto Guerrero Fonseca: Sociología y Administración Pública 

Alba Gloria Olea Moreno: Matemáticas 

Isidro Ramos Torres: Ingeniería Industrial  

Ignacio Humberto Cruz: Derecho 

Maximino Dórame Velásquez: Matemáticas 

Luis Felipe Larios Velarde: Comité Ejecutivo  

 

Además se propusieron las siguientes personas para integrarse a la comisión 

electoral 2011-2012 

Félix Palomares: Derecho  

José Manuel Rodríguez: Letras y Lingüística  

 

Realizadas estas modificaciones, se sometió a votación la propuesta de 

comisión electoral para la elección de delegados y subdelegados periodo 

2011-2012: 

A favor: 28 votos;    En contra: 1 voto;   Abstenciones: 0 votos 

 

5. Construcción del Nuevo local Sindical  

El Secretario de Previsión Social, Luis Antonio Urías informó sobre los avances que 

se tienen respecto a la construcción de un nuevo local sindical. Se entregaron a los 

miembros del Consejo General de Delegados dos documentos con la información 

referente a la construcción del nuevo edificio (ambos documentos se anexan a esta 

acta):  

a. Dictamen de las seis opciones de constructores seleccionados a través 

de la licitación realizada por la  Comisión Especial para la  Construcción 

del nuevo local Sindical:  

IMPULCASA, DEPROYCO, PETTERSON & PETTERSON, CODISOSA, 

DESARROLLO ARAGON’S y FERNANDEZ  

 

b. Programa de actividades para la construcción del nuevo local STAUS.  

 



Una vez explicados y analizados los dos documentos, se prosiguió a someter 

a votación la aprobación de los mismos:  

 

Aprobar invitar a las seis opciones de constructores presentadas en el 
dictamen:  

A favor: 29 votos;   En contra: 0 votos;    Abstenciones: 0 votos 

Aprobar el programa  de actividades para la construcción del nuevo local 
sindical  

A favor: 29 votos;  En contra: 0 votos;   Abstenciones: 0 votos 

 

6. Asuntos generales  

a. Reforma al Estatuto del STAUS: 

Se sometió a votación programar una reunión especialmente para el tema de la 

Reforma al Estatuto del STAUS el día jueves 5 de mayo de 2011:  

A favor: 28 votos;    En contra: 0 votos;    Abstenciones: 0  votos  

 

b. Primero de mayo de 2011  

Se informó de la marcha para la conmemoración del día del trabajo. La 

concentración previa será en la Plaza Emiliana de Zubeldia a las 8:00 am, este 

domingo primero de mayo.  

 

c. Auditoría de los estados financieros  

La maestra Lourdes Valenzuela preguntó acerca de los avances de la auditoria a 

los estados financieros del STAUS, señalando que el CGD había seleccionado 

el despacho que actualmente realiza la auditoría por la propuesta que hizo de 

entregar en un menor plazo los resultados de la misma. Por su parte el maestro 

Rigoberto López propuso que se revisara la situación de la demora en la entrega 

de los resultados de la auditoría, para en su momento tomar medidas o 

sanciones.  

 

Respecto a este tema, el Secretario General informó que en la última reunión 

con el auditor se le entregaron los siguientes documentos: acta de toma de nota 

del Comité Ejecutivo, el dictamen de la anterior auditoría y el reglamento del 

fondo mutualista. Finalmente, el Secretario General indicó que el Auditor se 

comprometió a entregar los resultados de la  auditoría en un plazo de diez días.  

 

d. Definición de la fecha para reunión de la comisión bilateral del campus 

Cajeme  

El maestro Rubén González solicito se establezca una fecha para que la 

comisión bilateral campus Cajeme se reúna y aborde el tema de la programación 

académica en dicho campus. El Secretario General se comprometió a gestionar 

con la administración la definición de una fecha para dicha reunión.  

 

e. Pláticas informativas sobre el seguro de gastos médicos mayores 



El Secretario de Previsión Social informó que se llevarán a cabo reuniones 

informativas acerca del seguro de gastos médicos mayores; las reuniones se 

realizaran a las 11 am y se citará a dos divisiones por plática.  

 

f. Problemas en las reuniones de las comisiones verificadoras de la 

programación  

La subdelegada de Lenguas Extranjeras Desirée Castillo, informó que  en la 

verificadora de la división de Humanidades y Bellas Artes, no se entregó la 

programación del posgrado.  

 

El delegado de Cs. Sociales Caborca René León explicó que en la verificadora 

de Ciencias Sociales Caborca se tuvo el problema de la interrupción en la 

reunión por parte de académicos quienes discutían asuntos no relacionados a su 

programación, y demandó que se tomen medidas para evitar que esto suceda.  

 

g. Segunda etapa de la regularización  

La delegada Cecilia Norzagaray señaló que en Psicom existen maestros que 

imparten asignaturas del eje de formación común y preguntó si a estos 

académicos se les va a indeterminar en esas materias. El Secretario General 

explicó que los maestros se indeterminarán en las materias que han estado 

impartiendo, siempre y cuando exista carga disponible.   

 

h. Huelga del STEUS  

La delegada de Enfermería Rosario Solís preguntó si las maestras de 

enfermería podrían seguir trabajando con las prácticas en instituciones de salud 

en caso de estallamiento de huelga por parte del STEUS. El Secretario del 

Trabajo explicó que en ese caso se pasaría el informe y la lista a la Universidad 

para que las incluya dentro de la solicitud de personal de emergencia que se 

hará a la Junta Local de Conciliación y Arbitraje.   

 

i. Uniformes de Enfermería.  

La delegada de Enfermería informó que las maestras de su delegación todavía 

no han recibido el reembolso por la compra de uniformes.  

 

Sin otro particular, la reunión finalizó a las 13:35 horas.  

 

Atentamente 

 

Ciencia y Cultura 

Mtra. Ana Mónica Preciado Sánchez 

Secretaria de Actas y Acuerdos 

 

STAUS 


